
Herrn Vorsitzenden 
Sascha Karbowiak 
Schillerstraße 99 
41464 Neuss 
 
 
 
 
 

28. September 2022 
 

Antrag zur Sitzung des Ausschusses für Planung, Stadtentwicklung und Mobilität am 02.11.2022:  
Kamillianerpark: Verlängerung des Schutzstatus als geschützter Landschaftsbestandteil 

 
 
Sehr geehrter Herr Vorsitzender,  
 
im Namen der Fraktionen von SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und UWG/FW – Aktiv für Neuss bitten 

wir darum, den nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses für Planung, 
Stadtentwicklung und Mobilität am 02.11.2022 zu setzen. 

 
Beschlussempfehlung: 
1. Die Stadtverwaltung wird beauftragt, sich gegenüber der unteren und höheren Naturschutzbehörde 

und der Bezirksregierung Düsseldorf dafür einzusetzen, dass der 2023 auslaufende Schutzstatus des 
Kamillianerparks als geschützter Landschaftsbestandteil verlängert wird. 

 
2. Die Verwaltung wird beauftragt, Gespräche mit dem Kamillianerorden und möglichen weiteren Be-

teiligten zu führen, um weitere Verbesserungen für das Areal (bspw. eine Weiterentwicklung zu ei-
nem „echten“ Park oder eine mögliche Übertragung an die Stadt Neuss) prüfen zu können. 

 
3. Über die Ergebnisse und mögliche Kosten soll im Ausschuss für Planung, Stadtentwicklung und Mobi-

lität oder im Ausschuss für Umwelt, Grünflächen und Klimaschutz informiert werden. 
 
Begründung: 
Der Kamillianerpark im Stadionviertel ist seit vielen Jahren eine wichtige Grünfläche für die Anwohnerin-
nen und Anwohner des Stadtteils. Die parkähnliche Grünfläche ist darüber hinaus seit einigen Jahren als 
sogenannter „geschützter Landschaftsbestandteil“ ausgewiesen. 
 
Die aktuelle Unterschutzstellung läuft nach Aussage der Stadtverwaltung spätestens Ende 2023 aus. Da-
her würden wir gerne die Verwaltung mit diesem politischen Signal darum bitten, sich gegenüber den 
Naturschutzbehörden und allen weiteren einzubindenden Akteuren dafür einzusetzen, dass die Unter-
schutzstellung des Kamillianerparks verlängert wird. 
 
  



In diesem Zusammenhang sollte aus Sicht unserer Kooperation auch geprüft werden, ob aus Sicht der 
Verwaltung – wie von den Anwohnerinnen und Anwohnern gewünscht – weitere Verbesserungen auf 
den Weg gebracht werden könnten. So wäre es aus Sicht der Anwohnerinnen und Anwohnern beispiels-
weise ein echter Mehrwert, wenn der Kamillianerpark in einen „echten“ und für die Bürgerinnen und 
Bürger zugänglichen Park umgestaltet werden könnte. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 

 
Arno Jansen    Pedro López   Carsten Thiel 
Fraktionsvorsitzender   Fraktionsvorsitzender  Fraktionsvorsitzender 


